

und Alle waren sehr froh und fingen des folgenden Tages mit frischem Muthe an zu arbeiten; es war als wenn Alles neu geworden wäre, jeder fühlte in sich eine so rege Arbeitslust wie nie zuvor.

Aber der Vater, den Alle so lieb hatten, glaubte, daß nun auch für ihn ein recht bewegtes frisches Leben beginnen werde, denn er hatte aus Rußland große und bedeutende Arbeit für seine Fabrik mitgebracht.

Allein es sollte anders kommen. Doch morgen werden wir es hören.“

### Fünfzehnter Abend.

#### Der gute Anselm.

„Liebe Tante, ist es denn wirklich wahr, daß heute unser letzter Geschichte=Abend ist?“ fragte Heinrich.

„Heute, lieben Kinder, erzähle ich Euch noch von Anselm, aber folgende Abende werden uns Anderes bringen; Anselms Geschichte geht zu Ende.“

Die Kinder setzten sich heute stiller als gewöhnlich